

## **Zahl der Opfer unbekannt**

Da es nie offizielle Angaben über die Zahl der Passagiere an Bord der Titanic gab, ist die exakte Zahl der Opfer bis heute unbekannt. So kam es zu verschiedenen Angaben hinsichtlich der Opfer. Der Untersuchungsausschuss des US-Senats kam auf 1517 Tote, wohingegen die britische Untersuchungskommission auf eine Zahl von 1490 kam. In anderen Quellen sind nochmals andere Zahlen nachzulesen. Demnach könnten es maximal 1635 Menschen gewesen sein, die ihr Leben verloren haben.

## **Wieso wurden die Rettungsboote nicht voll besetzt?**

In den Rettungsbooten hätte man für knapp 1200 Menschen Platz gehabt. Aber etwa nur 700 haben überlebt. Man hatte die Kapazität in den Rettungsbooten offenbar nicht genutzt. Sonst hätte man etwa 500 weiteren Menschen das Leben retten können. Aber warum hatte man die Boote so stark unterbesetzt zu Wasser gelassen? Laut Augenzeugen und Aussagen in der Kommission gab es dafür verschiedene Gründe, die im Folgenden aufgeführt sind.

## **Aus Angst**

Die Rettungsboote wurden nicht voll besetzt, weil man Angst hatte, dass die Davits (Kräne für das Ablassen der Boote) diese Last nicht aushalten würden. Thomas Andrews soll versäumt haben darauf hinzuweisen, dass die neuartigen Davits eine Vollbesetzung der Rettungsboote erlaubten. Andererseits hätte die Kapazität der 20 Rettungsboote sowieso „nur“ für 1178 Personen gereicht. Immerhin waren 1300 Passagiere und fast 900 Besatzungsmitglieder an Bord.

## **Titanic ist „unsinkbar“**

Es gab eine Menge von Passagieren, die zunächst keinen Anlass dafür sahen, in die Rettungsboote zu steigen. Sie hielten die Titanic für unsinkbar. Daher wollten sie sich lieber auf der „sicheren“ Titanic aufhalten. Denn die Rettungsboote machten auf sie einen nicht sehr vertrauenserweckenden Eindruck. Sie erinnerten sie eher an Nusschalen. Hinzu kam die Angst, sich in den Rettungsbooten aus 20 Meter Höhe ins Meer abseilen zu lassen. Daher waren gerade die ersten Rettungsboote, die zu Wasser gelassen wurden, noch nicht einmal halb voll. Später sollen Offiziere dafür gesorgt haben, dass die Boote nicht zu stark unterbesetzt zu Wasser gelassen wurden.

Diese Seite stammt aus dem Buch „100 Jahre Titanic ...“ von Sven Eisberg.

[Mehr Infos – Klick hier –](#)

[Mehr Infos – Klick hier –](#)

Sie sollen einige Frauen, die nicht einsteigen wollten, mit Gewalt in die Boote gesetzt haben. Paradoxerweise wurden einige Männer von der Besatzung mit vorgehaltener Waffe daran gehindert ins Boot zu steigen, obwohl noch Platz gewesen wäre. Man hatte den seemannischen Brauch „Frauen und Kinder zuerst“ zu wörtlich genommen.

## **Die Reichen**

Das am stärksten unterbesetzte Boot wurde mit gerade mal 12 Menschen zu Wasser gelassen. Vermutlich hatten sich die „Reichen“ ihr eigenes Boot inkl. Besatzung erkauft. Andererseits haben die vier reichsten Menschen an Bord das Unglück nicht überlebt.

[Mehr Infos – Klick hier –](#)

[Mehr Infos – Klick hier –](#)

Diese Seite stammt aus dem Buch „100 Jahre Titanic ...“ von Sven Eisberg.